

NOM

LAS ENCANTADOS

ANNEXE 1

AFFAIRE GASTON BONHEUR

En juin 1938 paraît dans Paris-Soir, grand quotidien parisien, une série d'articles fantaisistes de Gaston Bonheur, envoyé spécial du journal, contant l'exploration de la cavité donnée pour -250m par une mission pseudo-scientifique nommée Mission Centre Terre, composée de MM. Régis, Ribas organisateur et Spraggon.

A l'initiative du SCA, présidé par le docteur Cannac, une violente polémique pour rétablir la vérité éclate avec le soutien des ténors de la spéléo : N. Casteret, B. Gèze, P. Chevalier contactés par Robert de Joly, président de la Société Spéléologique de France.

A la demande du quotidien, ce dernier vient arbitrer une confrontation qui se déroule le 4 août à laquelle participent MM. Bonnet, Gally, Ruffel, Thène du SCA et Cayla et Gravay du groupe Vallot de Lodève. Bonheur, refusant de descendre, est promptement ficelé et envoyé au fond de la cavité. A la sortie, l'"illustre fumiste" et de Joly s'engagent à faire paraître un rectificatif dans la presse.

Le premier ne tient pas parole tandis que le second se fait presser avec insistance pour sortir un démenti dans l'"Eclair" du 23 septembre.

Le 15 octobre, la parution dans "Paris-Soir" d'une déclaration signée de Joly à la suite d'un article de Bonheur faisant l'éloge de l'aven d'Ornac et de son inventeur et qui minimise au maximum les élucubrations du journaliste et annonce son adhésion à la SSF, fait l'effet d'une bombe.

Après cette forfaiture, les premières réactions officielles sont la démission de Casteret (le 20/10) suivi par 7 disciples et G. Milhaud (le 21/10) président du Spéléo Club de la Montagne Noire et de l'Espinouze, tous deux vice-présidents de la SSF.

Dans le même temps, le SCA, le SCMNE et le groupe Vallot signent un procès verbal commun demandant la démission immédiate de Robert de Joly du poste de président de la SSF et la radiation de Gaston Bonheur sous peine d'une démission en bloc des trois clubs.

Toutes ces manoeuvres ont raison de de Joly qui présente sa démission lors de l'AG extraordinaire du 26 novembre et devient.....secrétaire général. La candidature de Gaston Bonheur n'est quant à elle pas retenue.

L'affaire est close mais le fiel sera long à digérer.